

**Zeitschrift:** Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger  
**Herausgeber:** Organisation des Suisses de l'étranger  
**Band:** 24 (1997)  
**Heft:** 2

**Artikel:** 150e anniversaire de l'État fédéral : visiter la Suisse en 1998  
**Autor:** Lenzin, René  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-912009>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 22.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Radio Suisse Internationale

## Encore plus d'information pour les francophones

Les émissions en langue française de Radio Suisse Internationale (SRI) et destinées aux Suisses établis à l'extérieur du pays, ont fortement progressé depuis six mois. Dans le cadre des bulletins d'information intercontinentaux, la part suisse a passé de 50% à 66% par rapport à l'actualité internationale. Tous les derniers samedis du mois, la séquence «Suisse Contact» rend service aux Helvètes expatriés en répondant aux questions qu'ils se posent (AVS, maladie, formation des enfants, etc.).

La préparation, la réalisation et la diffusion des émissions francophones de SRI sont assurées par une équipe de 17 personnes employées à Berne et à Genève. Une qua-

rantine de correspondants alimentent la rubrique internationale du journal. La rédaction travaille selon des méthodes modernes, avec une spécialisation des journalistes dans les domaines qui leur sont proches. Les moyens techniques mis à la disposition des collaborateurs sont à la pointe du progrès. Le passage de la technique analogique (enregistreurs, bandes magnétiques) à la technique digitale (réseaux, ordinateurs, absence de support physique) a eu lieu en 1995 et a permis de dégager des forces de travail interne en faveur de reportages et d'interviews dans le terrain, en Suisse.

La mission première de SRI consiste à informer les Suisses à l'étranger, et sa se-

conde priorité concerne l'image du pays. Pour soutenir cette image, SRI parle de la Suisse bien sûr, mais elle cherche aussi à jeter un regard suisse sur l'actualité du monde. La chaîne francophone de SRI connaît actuellement un grand succès dans sa recherche de radios partenaires intéressées par la livraison d'une information mondiale «made in Switzerland», précise, ponctuelle, indépendante et de grande qualité. La chaîne a tissé un réseau de radios partenaires en France, en Belgique, en Guyane, en Guadeloupe, sur les îles Maurice et Mayotte. Elle a signé un premier contrat de partenariat africain avec Sud FM au Sénégal, et a pris des contacts préalables en Haïti et au Canada.

En Afrique, forte des expériences suisses dans le domaine de la diversité politique, culturelle et religieuse, SRI souhaite jouer un rôle important de soutien à la stabilisation de la démocratie et à la diversité politique. La Chaîne francophone de SRI fournira à une dizaine de radios des informations susceptibles de favoriser le dialogue et d'ouvrir les auditoires africains à l'évolution du monde. La collaboration africano-suisse passera aussi par un appui à la formation des personnels des radios du sud et à la diffusion sur les vecteurs de SRI d'un magazine réalisé en coproduction avec les partenaires africains.

**Philippe Zahno, Chef de la Chaîne francophone**

150<sup>e</sup> anniversaire de l'Etat fédéral

## Visiter la Suisse en 1998

Sept ans après le 700<sup>e</sup> anniversaire de la Confédération, les Suisses vont fêter à nouveau en 1998: le 150<sup>e</sup> anniversaire de la Suisse moderne. Mais contrairement à 1991, où toute la Suisse avait commémoré la fondation de l'ancienne Confédération, 1998 marquera le jubilé de plusieurs événements. Qu'on songe au traité de Westphalie de 1648, qui consacra la reconnaissance internationale de la neutralité suisse, ou à l'avènement, en 1798, de la République helvétique, qui mit un terme à l'ancienne Confédération.

Tous les cantons n'ont toutefois pas le cœur à commémorer le 200<sup>e</sup> anniversaire de la République helvétique, qui se traduisit pour certains par de pénibles défaites face à l'armée française et par un nouvel ordre politique imposé de l'étranger. D'autres cantons, en revanche, doivent leur existence ou leur libération à l'intervention française. Il n'est donc pas étonnant que 1798 inspire des sentiments contradictoires.

C'est la raison pour laquelle seule la date de 1848 sera commémorée dans l'ensemble du pays, les cantons étant libres de mettre d'autres accents.

Les festivités débuteront en janvier 1998 et s'étendront sur toute l'année, avec un point d'orgue sous forme de fête populaire le 12 septembre. Différentes manifestations cantonales et régionales, ainsi que toute une série de projets, tels que publications, expositions (itinérantes), etc. sont prévus.

Deux événements intéresseront spécialement les Suisses de l'étranger: le Congrès des Suisses de l'étranger du 20 au 23 août en Argovie (v. page 19) et l'action Ping-Pong. Cette dernière, qui a vu le jour en 1991 sous le nom de «Rencontre», permet à des Suisses de l'étranger de séjourner dans une famille d'accueil en Suisse ou de recevoir chez eux une famille suisse. L'action est patrônée cette année par le canton de Schwyz. Avec l'appui du canton d'Argovie, elle devrait permettre en 1998 à

un grand nombre de compatriotes de profiter de cette possibilité de rencontres enrichissantes et de participer au Congrès des Suisses de l'étranger et/ou aux manifestations du 150<sup>e</sup> anniversaire de la Confédération.

Pour de plus amples renseignements, veuillez renvoyer le talon ci-dessous.

**RL**

### Talon

Veuillez m'envoyer sans engagement les documents et la feuille d'inscription pour le projet «Swiss Ping-Pong» (écrire en majuscules):

Nom: \_\_\_\_\_

Prénom: \_\_\_\_\_

Adresse complète: \_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_  
\_\_\_\_\_

Pays: \_\_\_\_\_

Langue souhaitée: \_\_\_\_\_

A retourner à: Stapferhaus Lenzbourg, «Swiss Ping-Pong», Château, CH-5600 Lenzbourg, Fax: +41 62 892 07 57.